



Hermano de *El Chapo* se evade en Durango, pero cae su principal lugarteniente

ÓSCAR BALDERAS, CIUDAD DE MÉXICO

— Ejército y GN atraparon al R8, jefe de sicarios de Aureliano Guzmán Loera, en un operativo en Tamazula, Durango. PÁG. 10



Fuerzas federales pusieron a disposición de la FGR a Luis N. y a otros tres pistoleros. ESPECIAL

Se pela hermano del *Chapo*, pero cae su lugarteniente

Durango. Ejército y Guardia Nacional detienen en un operativo al R8, integrante del primer círculo de seguridad de *El Guano*, uno de los más buscados en México y EU

ÓSCAR BALDERAS
CIUDAD DE MÉXICO

Elementos del Ejército y la Guardia Nacional detuvieron a EIR8, jefe de sicarios del hermano de *El Chapo*, Aureliano Guzmán Loera, durante un operativo en Tamazula, Durango.

EIR8 "eligió" ser detenido, con posibilidades de morir en una celda, antes de permitir que aprehendieran a su patrón, *El Guano*, uno de los narcotraficantes más buscados en México y EU.

Leal hasta la muerte o hasta la cárcel, Luis N. hizo valer su

otro mote dentro del cártel de Sinaloa, *El Loco*, y salvó a su jefe sabiendo que no podría salvarse a sí mismo: vio un operativo en su bastión, la comunidad de El Durazno, e intuyó que sus pistoleros agrupados bajo las siglas CDG —cártel del Guano— no podrían contener a los militares, por lo que se ofreció para retrasar el avance de las fuerzas armadas y darle tiempo a *El Guano* de escapar, otra vez, hacia la sierra.

La versión oficial del más reciente intento de aprehender al *Guano* es que soldados patru-

laban en aquel municipio del Triángulo Dorado cuando se percataron de la presencia de hombres con armas de alto calibre, por lo que los siguieron hasta dar con EIR8 y arrestarlo bajo la sospecha de que se trata de uno de los generadores de violencia más importantes del norte del país.

Sin embargo, fuentes militares narraron a MILENIO que tanto la Defensa como la Guardia Nacional recibieron datos precisos de los movimientos más recientes del *Guano* de informantes anónimos que trabajan para *Los*

Chapitos, quienes han dedicado sus meses a poner a su tío entre el gobierno mexicano y la pared.

Llegar hasta el hermano de *El Chapo* no es fácil, menos en Tamazula, donde las montañas le sirven como torres; al capolo defienden entre 100 y 200 pistoleros. Si las Barrett 50, rifles AK-47 y drones explosivos no funcionan, entonces los vecinos toman las calles y, con ponchallantas, descomponen los vehículos militares para frustrar sus esfuerzos.

Quien los coordinaba, hasta ayer, era EIR8, explosivo y san-

guinario desde niño, cuando disfrutaba de sus fines de semana viendo el dolor de los gallos de pelea junto a su hermano.

El ascenso de EIR8 en la estructura criminal del cártel de Sinaloa es una historia excepcional: proviene de padres sembradores de opio que trabajaban para la familia Guzmán Loera y que gracias a su carácter duro agradaron al *Chapo* y al *Guano*.

Pronto, ser jefe de plaza no fue suficiente y hace unos ocho años Luis N. se volvió un importante traficante de armas para Aureliano; a la par, se volvió un hábil reclutador de sicarios y de militares desertores que enseñaban a la tropa CDG desde conducción defensiva hasta tácticas para orquestar emboscadas.

Junto al R8, vinculado también con el asesinato de varios hombres, las fuerzas federales capturaron a tres sujetos más el lunes por la noche con armas de fuego, los cuales fueron puestos a disposición de la FGR. —

Con información de J. Martínez, M. Acéves y A. Hernández